

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion. Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

LO QUE PASA EN CONSTANTINOPLA.

Una carta de París, que publica «La Correspondencia», con fecha de 1.º de agosto, da estas interesantes noticias, cuya exactitud dejamos á cargo de aquel colega:

«El sultan Murad V «murió» el 28 de julio, entre once y doce de la mañana.

Esta desgracia era prevista ya y «sabida» hace dos meses, puesto que ninguna persona bien informada de la corte turca abriga la menor duda de que el mismo día en que el capitán de circasianos Hassan asesinó á los ministros de la Guerra y de Marina, fué «venenado» Murad V por los partidarios de la sultana Validé, madre de Abd-ul-Aziz, echada al Bósforo en su saco, despues de cosida á puñaladas. Este doble crimen reconoce por causa el que siendo Murad un hombre alelado, gastado por los excesos y la bebida, no podía en manera alguna ni servir de instrumento á la política rusa, precipitando á Turquía en el abismo, ni servir de porta-estandarte á los musulmanes fanáticos que sueñan con una guerra de religion que aniquile á los cristianos, les haga dueños de sus tesoros y permita la creacion en Europa, y mas bien en Asia, de una gran potencia musulmana.

Midhat-Bajá, gran visir, del que desde hace «ocho días» es regente del imperio Hamed, hermano del difunto Murad, siente una carga muy pesada sobre sus hombros.

Para alejarla y adoptar un término medio que aumente su prestigio, ha reunido anteayer un gran consejo de altos funcionarios y ministros, en el que, tras de pintar con colores bastante negros la actual situacion de Turquía, ha propuesto:

Abolir el gran-visirato, dejando al gran-visir las simples prerogativas de un presidente del Consejo de ministros europeo.

Cambiar los ministros de Estado y de la Guerra, poco hábil el primero, poco íntegro y poco capaz el segundo.

«Aceptar la mediacion» propuesta por Inglaterra para poner término á la guerra entre Turquía y la Servia y el Montenegro, mediante dos condiciones, secreta la primera: que consiste en un préstamo de 100 millones de pesetas; pública la segunda, que indudablemente consiste en que durante los preliminares de las negociaciones que bajo la iniciativa inglesa plantearán las potencias, los ejércitos turcos no suspenderán las hostilidades y conservarán plena libertad de accion.

De esta manera Midhat pretende probar su abnegacion, su inteligencia y deseo de volver á entrar en el concierto europeo, pues no cabe duda de que lo peor de la actual situacion de Turquía es que se encuentra completamente aislada, sin aliados declarados y sin posibilidad de hallarlos, dadas las atrocidades cometidas en Bulgaria por las tropas irregulares turcas.»

(«Provincias.»)

Madrid 3 de agosto.

Ayer se hizo una combinacion de gobernadores, en virtud de la cual el de Valencia señor Vazquez, es nombrado ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion; el de Guipúzcoa, señor

Verga, pasa á Albacete; el de Albacete señor Ferrer, viene de oficial al ministerio de Fomento; el diputado á Córtes don Fermin Figuera es nombrado gobernador de Valencia, y don Laureano Casado, gobernador de Guipúzcoa.

Queda pues vacante el distrito de Nules en la provincia de Castellon, que representaba el señor Figuera.

La combinacion de altos cargos en Hacienda tambien está hecha, reduciéndose al menos por ahora, al pase del director de aduanas señor Botella al Tribunal de Cuentas, reemplazándole en la citada direccion el diputado don Juan Cervero, que antes desempeñaba la direccion de Justicia en el ministerio de Ultramar, en cuyo empleo hizo renuncia para votar contra el gobierno en la cuestion religiosa, pero que despues ha continuado siendo completamente adicto á la política ministerial.

El señor Concha Castañeda desempeñará la direccion de propiedades y bienes del Estado, y el señor Grotta la de la Caja de depósitos, segun he dicho á V. en mis anteriores.

La negociacion de los billetes hipotecarios, que se suponía hace días fracasada en el extranjero, está ya concluida. La única dificultad que hubo anteayer fué la relativa á la comision que exigía la casa Rothschild por la colocacion de los billetes en el extranjero, pero esta dificultad quedó vencida ayer tarde en la conferencia que celebraron el presidente del Consejo y el ministro de Hacienda.

Es de advertir que comisiones de esta clase, lo mismo que los extranjeros, las han pedido los españoles al ofrecer al Tesoro cierto número de millones para la negociacion de los billetes.

Tanto en el exterior como en el interior, este papel se colocará fácilmente, porque dado al tipo de 85 por 100, pronto llegará á ponerse cerca de la par, como ha sucedido con los billetes hipotecarios de anteriores emisiones.

Algunos periódicos aseguran que se van á crear gobernadores económicos. La noticia no es cierta: lo único que se hará, y en la actualidad se ocupa el gobierno de este asunto es restituir á los gobernadores civiles las facultades que en materias económicas tenían anteriormente.

Solo por pura broma han dicho algunos periódicos que el señor Cánovas del Castillo iba á salir de Madrid y que le reemplazaría en la presidencia del Consejo el conde de Toreno, que, escepcion hecha del señor Barzanallana, es precisamente el ministro mas moderno.

Para la aplicacion de la ley sobre indultos á los reos por delitos políticos, estén en España ó emigrados, el procedimiento que adoptará el gobierno consiste en esperar que los interesados soliciten el indulto y pedir informe al gobernador de la provincia donde antes estuvieran avecindados —P.

Madrid 4 de agosto.

Hay empeño en algunos hombres políticos y en ciertos periódicos de presentar al gobierno dividido en dos tendencias, una liberal y otra reaccionaria. Este empeño lleva á un diario de la mañana al extremo de clasificar á los ministros segun han ido ó no mas allá de Villalva, es decir, á Santander. El periódico que esto hace, no recuerda que entre los ministros que quedaron en Madrid y que considera afectos á la revolucion, figura el general Ceballos,

cuyas opiniones alfonsinas de siempre todo el mundo conoce, y el ministro de Hacienda, señor Barzanallana, que no ha figurado en política durante el período revolucionario.

En rigor, todos los ministros son hoy resueltamente afectos á la política del señor Cánovas del Castillo, el cual no llama conservador al partido á cuyo frente se encuentra, porque no quiere prescindir del calificativo de liberal, sabiendo la virtud que tiene en la opinion pública.

El señor Cánovas del Castillo, lo sé positivamente, en ningun caso se inclinará del lado del partido moderado, al cual no ha querido nunca pertenecer; pero sucede que en la cuestion de personas prefiere en algunos casos á los que han venido á la conciliacion desde el campo moderado, porque son mas dóciles y crean menos dificultades al gobierno. Esto hace creer, erróneamente, que tiene mayor afecto á las doctrinas de un partido que, en su opinion, ha pasado á la historia.

Hoy ha conferenciado largamente el ministro de Hacienda con varios banqueros de los que se interesan en la emision de billetes hipotecarios.

Las exigencias de algunos de estos, principalmente de los extranjeros, son excesivas, pues no se contentan con pedir comision por las cantidades que toman en firme, sino que tambien la quieren por las que toman á condicion de devolverlas si no las suscriben.

Uno, por ejemplo, pedía ayer un millon de duros, pero á condicion de que se le entregaran tres millones para negociar la suscripcion de los otros dos, devolviendo al Tesoro lo que no suscribiese y pidiendo comision por los tres millones.

Esta tarde se ha dicho que el duque de Sexto habia dimitido el cargo de mayordomo mayor de palacio. No creo que la noticia sea cierta, pero si lo fuese tendria verdadera importancia política, porque el duque de Sexto es el personaje que con mayor eficacia contraresta las influencias de algunos elementos moderados en elevadas regiones. Puedo asegurar á V., contra lo que indican algunos periódicos, que el ministro de Ultramar señor Ayala no tiene propósito alguno de dimitir el cargo que ejerce, ni antes, ni durante, ni despues de la venida de la reina Isabel á Madrid; al menos no ha hecho indicacion alguna al gobierno en tal sentido. Lo que si sucederá es que el señor Ayala tomará baños durante el mes de setiembre y habrá así un motivo natural para que no se encuentre con la reina Isabel en Madrid el autor del manifiesto de Cádiz. —P.

(«Provincias.»)

MADRID 4 DE AGOSTO.

En Peschiera, Italia, se ha desarrollado una enfermedad contagiosa llamada en aquel país «morbilli», tan terrible y rápida que apenas da tiempo para la medicacion.

—Dice «La Correspondencia»:

«Pierden el tiempo los periódicos que suponen que el general Martinez Campos regresará en breve á Madrid, y no tiene el menor fundamento las conjeturas que de aquel hecho deducen.

El capitán general de Cataluña y general en jefe de aquel ejército, seguirá como hasta aquí, prestando los buenos servicios que hasta ahora ha prestado

al frente de aquel Principado, puesto que ha confiado el gobierno á su lealtad y merecimientos.»

Parece que dentro de breves dias saldrá para Antequera el señor Romero Robledo. Probablemente, durante su ausencia, se encargará del ministerio de la Gobernacion el señor Ayala.

—Tan luego como esté ultimado el empréstito de Cuba, el señor Ayala saldrá á tomar baños á fin de restablecer su quebrantada salud.

—S. M. la reina Isabel, acompañada de sus augustas hijas, salió ayer á las tres y media de la tarde de Santander con direccion á Ontaneda.

Segun carta de Santander que tenemos á la vista, S. M. la reina permanecerá pocos dias en Ontaneda, regresando de nuevo á Santander. La reina Isabel ha hecho en esta ciudad una vida muy retirada, no habiendo salido mas que á despedir á Su Majestad el rey el dia que salió con direccion á la Granja.

—El director general de agricultura, industria y comercio, señor Cárdenas, dispondrá muy en breve que el consejo superior del ramo dé su dictámen sobre los libros que han de declararse como mas á propósito para texto en la enseñanza agrícola, y forme los programas para el próximo curso.

—Dice «La Correspondencia:»

«Ya hemos dicho al «Imparcial» que el gobierno tiene dadas las órdenes mas terminantes y precisas para averiguar las causas y motivos porque lo fueron los desterrados á la Marianas. Hoy añadiremos la última palabra sobre este asunto. Una vez conocidos esos motivos y causas, se aplicará á los deportados la ley de sobreesimiento en las causas por delitos políticos, votada en las Cortes recientemente.»

Guerra.—Real decreto nombrando jefe de Estado mayor general del ejército de la isla de Cuba al teniente general don José Riquelme y Gomez.

Real orden determinando los auxilios provisionales que el consejo de administracion de la Caja para alivio de huérfanos é inútiles de la guerra civil, ha acordado repartir desde luego á los individuos cuyo derecho es notorio, sin prejuzgar por ello los mayores auxilios que puedan corresponderles á la publicacion del plan general. La fecha que ha de tomarse como punto de partida para optar á estos beneficios, será la de 1.º de enero de 1866.

Se fijan los auxilios provisionales en la cantidad de 750 pesetas á los gefes, 500 á los oficiales, 250 á la clase de tropa, 375 pesetas á los huérfanos de gefes, de funcionarios, viudas de fusilados y viudas sin hijos, 250 á los procedentes de la clase de oficiales y 125 á la clase de tropa.

—Segun despacho recibido del capitán general de Cuba, una partida insurrecta compuesta de 60 ginetes ha tenido un encuentro con los voluntarios, resultando del combate algunos heridos y quedando en poder de nuestras fuerzas 12 prisioneros

IDEM 5.

—Ayer circularon noticias alarmantes respecto al estado de la salud pública de Tarragona. Afortunadamente no se han confirmado.

—Segun las noticias que se reciben diariamente en la Direccion de Sanidad del ministerio de la Gobernacion, el estado de la salud pública es en extremo satisfactorio en todas las provincias de España.

Carecen por la tanto de fundamento los rumores que circulaban desde anteayer acerca del particular.

(«Provincias.»)

—No sabemos si será cierta ó no la conferencia que segun los periódicos de Granada ha celebrado

don Carlos Marfori con el capitán general y gobernador civil de Granada. Lo que de todo punto carece de fundamento, es la causa á que «El Imparcial» atribuye esta mañana la dimision que del primero de estos cargos ha presentado el general Rey. Esta dimision nada tiene que ver con la cuestion del señor Marfori, uno de los pocos desterrados en virtud de las facultades extraordinarias de que el gobierno se halla revestido.

—Se ha recibido en los centros oficiales el siguiente importantísimo telegrama:

«Habana 4 de agosto de 1876.—El titulado brigadier Reevo, alias «el inglesito» cabecilla mas osado de la insurreccion, ha sido muerto esta mañana por la guerrilla del Orden, cerca de Vaguaramas, jurisdiccion de Cienfuegos.»

(«Epoca.»)

Madrid 5 de agosto.

El príncipe de Vergara ha felicitado á la reina doña Isabel

Los telegramas de Oriente dicen que los turcos se han apoderado de las posiciones de Krajewatz, abriéndose paso para penetrar en la Servia.

Las noticias del interior no ofrecen interés.

Las de Oriente son interesantes. Los turcos han obtenido una gran victoria y se considera próximo el término de la guerra.

Los embajadores de Francia y Alemania amenazan abandonar á Constantinopla.

El consejo de ministros se ha ocupado estensamente de los asuntos políticos pendientes y de las cuestiones de Hacienda.

Se ha constituido el tribunal de las órdenes militares

Un representante de los tenedores de la deuda pública ha conferenciado detenidamente con el señor Cánovas.

Un telegrama del general Jovellar, fecha de ayer, anuncia una derrota de los insurrectos cubanos, en la cual ha muerto el cabecilla llamado el «Inglesito.»

(«Provincias.»)

Washington 4 —Cheman ha pedido al Congreso que se aumente con 2,500 hombres el ejército encargado de atacar á los indios.

(«Epoca.»)

—El ministerio de Hacienda ha dirigido una carta-circular á los administradores económicos, trazándoles la norma de conducta á que deben ajustarse en todos los ramos de su incumbencia, y recomendándoles el mayor celo y prontitud en la resolucion de los asuntos pendientes.

—Por el ministerio de Gracia y Justicia se dirigirá hoy una real orden á los preladados, escitiéndoles para que los individuos del clero dependientes de sus diócesis contribuyan al alivio de la situacion de la Hacienda, cediendo la cuarta parte de su sueldo.

En la embajada otomana de París se ha recibido el siguiente telegrama:

«Constantinopla 1.º agosto.—Ahmed-Muktar Pachá, despues de haber dispersado á los insurrectos en Nevesinje y sus cercanías, habia llegado á Bilek. Al dia siguiente de su llegada, por la mañana, sabedor de que el enemigo se encontraba sobre las alturas inmediatas á dicha ciudad, hizo avanzar un cuerpo de observacion, el cual, habiéndose encontrado de repente con masas considerables de montenegrinos, se vió obligado á volver á Bilek. La vanguardia, que se adelantó demasiado, experimentó algunas pérdidas á causa de la superioridad numérica del enemigo. Perdió tres cañones y dejó sobre el campo de batalla dos oficiales superiores.

»El ejército de Nisch se puso en marcha ayer

mañana desde Derbend que habia ocupado la víspera; poco despues empizó un combate muy vivo con los servios, que hace tres dias se retiraron hácia Pandirolo (B nderolla) y Kujazevac. Despues de siete horas de combate, el enemigo fué totalmente derrotado y se batió en retirada, dejando en poder de nuestras tropas considerable cantidad de armas, municiones, efectos y prisioneros. El ejército de Nisch avanza victoriosamente hácia Kulzewatz, donde se han atrincherado ya las tropas de vanguardia.

»Suleman Pachá ha debido á estas horas verificar su conjuncion con el ejército de Nisch.»

Otro telegrama de origen turco, aunque no oficial, da por realizado este movimiento, y dice que el ejército servio mandado por Tcherniaeff se concentra en Gungusowatz, donde parece inminente una batalla.

Ragusa 1.º agosto.—Habiendo recogido su ejército disperso y reforzándole con los habitantes de los lugares circunvecinos, Muktar Pachá ha salido de Trebigne la noche última camino de Bilek donde se espera un ataque de los montenegrinos.

Los turcos han asesinado algunos centenares de cristianos en Madjam (Bosnia) é incendiado los pueblos inmediatos.

Cinco mil turcos han atacado á los insurrectos cerca de Kamen Granda. Despues de tres horas de combate los insurrectos quedaron derrotados. Los turcos han incendiado la aldea de Trubar cuyos habitantes huyen hácia el territorio austriaco.

Paratjin 1.º.—El coronel Becker, que ha llegado aquí esta tarde, cuenta, y autoriza á repetirlo, que los turcos han quemado todos los lugares desde Ak-Palanca hasta la frontera servia, y los situados en la parte de territorio servio que ahora ocupan en el departamento de Kujazevac.

Dicen de Belgrado que la actitud de Rumania se modifica en sentido favorable á los servios, y que gracias á este cambio han podido recibirse durante los últimos dias algunos millares de fusiles, municiones y otros pertrechos de guerra.

La opinion pública acusaba por su falta de actividad al general Ranko Alimpitz, y el gobierno mismo se mostraba descontento de su conducta. Un despacho dirigido al periódico de Viena «Die Neue Freie Presse («La Nueva Prensa Libre») dice que se designaba para sucederle al coronel ruso Kamaroff.

Por lo que vemos en periódicos y cartas de muy diversas procedencias, los servios confian en el apoyo de Rusia, donde efectivamente la opinion parece cada dia mas sobreexitada. Las manifestaciones de simpatía por los slavos en armas llegan hasta las gradas del trono, y el Czar mismo vacila en su resolucion de mantener absoluta neutralidad. En todas partes se recoge dinero para los enemigos de Turquía, se celebran Oficios divinos para impetrar del cielo su victoria, y se excita al gobierno para que los proteja. Un solo periódico, entre los muchos que tienen abiertas suscripciones, ha recaudado en cosa de pocos dias mas de 16,000 rublos.

El gran duque hereditario provee de fondos á los oficiales que pasan al servicio del Príncipe Milano, y la cesarevna alimenta tambien con dadas para los heridos el movimiento panslavista. En la Rusia meridional, dice el «Pester Lloyd,» se están formando legiones de voluntarios destinados al socorro de la Servia y del Montenegro: preténdese (en esto vemos mucha exageracion), que los alistados llegan á la cifra enorme de 50,000.

En lo que toca á los rumores de intervencion y noticias de negociaciones diplomáticas, hoy reina la misma confusion de otros dias. Tan pronto se afir-

ma como se niega, y á nuestro entender hoy mas razon para esto último. No diremos que no se haya intentado algo, porque seria desconocer la necesidad de poner término al actual estado de cosas, peligrosísimo para Europa; mas lo cierto es que hay bien poco adelantado en el camino de la pacificación, y que la diplomacia no encuentra modo de acometer este problema, ni menos de resolverlo.

En Viena siguen acariciando la idea de anexiónse la Bosnia, idea que parece desechada por el gobierno; en Berlin se explora la opinion del mundo diplomático, sin comprometerse á nada; en Londres encuentran cada dia mas amigos los cristianos de Oriente y menos entusiasta la política del gabinete; y en Italia, por ultimo, conservadores y radicales, monárquicos y republicanos hacen votos por el triunfo de las armas cristianas, dan voluntarios á la Cruz, y organizan asociaciones semejantes á la Liga de Inglaterra. Solo en París se fluctúa todavia, aunque inclinándose del lado de los turcos la mayor parte de los periódicos, con especialidad los bonapartistas.

Deseos de paz por todas partes, y en todas partes temores de perderla: certidumbre de que vendrá la guerra en dia mas ó menos cercano, y esfuerzos para diferirla. ¿Por qué? No ciertamente por amor á los bienes y á los progresos de la paz, sino porque es consejo de la prudencia y ley de la política que el ambicioso se contenga, cuando ve escondido el éxito entre sombras tan densas como las que hoy oscurecen el horizonte político de Europa.

Volviendo ahora, para concluir, á las operaciones militares, llamamos la atencion del lector sobre la lentitud que acusa en los movimientos de invasion el haber pasado veinticuatro horas sin noticia de nuevos combates. Las columnas turcas avanzan hácia Kujazevac, reunidas ya si hemos de creer los despachos de Constantinopla; pero ni Abdul-Kerin ni Osman Pachá han entrado todavia en accion.

Los turcos operan hasta ahora en el ángulo S. E. de Sérvia y ocupan una pequeña porcion del departamento á que da nombre aquella ciudad antes citada. Para justificar nuestro parecer de que no asistimos todavia sinó á los preliminares de invasion, basta considerar que desde Gromoda, por donde ha penetrado una de las tres divisiones otomanas, se puede ganar en pocas horas el curso del Timok superior en Dranica, y desde allí sólo con una jornada llegar frente á Kujazevac.

—Un incidente de no poca gravedad ha surgido entre el gobierno dominicano y los Estados-Unidos. La relacion que de él hace un diario de Nueva-York es la siguiente:

«Por el vapor «Tybee,» llegado de Santo Domingo, se ha recibido la noticia de un ultraje hecho á la bandera americana en el puerto de Santo Domingo el 27 del pasado. Dos dias ántes habia llegado allí el «Tybee,» y entre sus pasajeros se hallaron el general dominicano Pablo Villanueva, desterrado anteriormente por delitos políticos, que venia para ver á su esposa, arreglar algunos asuntos personales y embarcarse para Nueva-York. Al llegar á Santo Domingo mandó preguntar si se le permitia desembarcar.

Contestáronle que si lo hacia seria puesto preso inmediatamente. Resolvió, por tanto, permanecer á bordo. Viendo esta determinacion, las autoridades de Santo Domingo hicieron una requisicion al capitán para que lo entregara. El capitán se negó á ello y se puso bajo las órdenes del cónsul americano. Este dijo que si Villanueva no queria desembarcar, él no estaba facultado para entregarle. Las autoridades ordenaron la detencion del vapor. El cónsul protestó diciendo que á bordo del «Tybee» iba un

portador de despachos para la secretaría de Estado en los Estados-Unidos, que no podia demorarse; que estando cerrado el registro, el vapor saldría en la mañana del 27 si no se le oponia por la fuerza.

A las cuatro de la madrugada de dicha mañana fué llevado un cañon al muelle, y cargado con bala, fué apuntando al vapor. Poco despues se dirigió un bote con un piquete de hombres armados hácia el «Tybee.» El cónsul atravesó la bandera americana en el portalon, pero el piquete la arancó y echó al gua; registró todo el vapor hasta encontrar al general Villanueva, que fué llevado preso á tierra. El cónsul protestó contra este insulto y envió una relacion detallada del suceso á la secretaría de Estado de Washington por el mismo «Tybee.» Decíase á la salida de dicho vapor que el general Villanueva sería fusilado dentro de dos ó tres dias.»

Londres 5.—El «Times» de hoy publica un despacho fechado el 4 en Constantinopla, anunciando que los embajadores de Francia y Alemania han amenazado al gobierno turco con pedir sus pasaportes si no se paga la indemnizacion pedida por los asesinatos cometidos en Salónica en las personas de los cónsules.

El gobierno turco vacila por temor á una sublevacion.

(«Imparcial.»)

Crónica Local.

Segun carta que hemos recibido de nuestro amigo don Francisco Pons establecido en la Habana, su fecha 15 de julio último, el espresado señor nos manifiesta hagamos público que estando estos dias liquidando la sociedad de señores Lopez, Pons y Compañía por haber llegado á su término, les ha impedido escribir este correo á los fabricantes de calzado de esta isla que tienen intereses con ellos, verificándolo el próximo correo en que les remitirán al mismo tiempo las correspondientes circulares de la nueva sociedad que se forma para la continuacion de la estinguida de Lopez, Pons y Compañía

Los cambios son:

Londres 60 dias vista á 20 por 100.

Barcelona id. 8 por 100.

Oro español 119 1/4 á 119 1/2 por 100.

Con motivo de una felicitacion que el obispo de esta diócesi dirigió á S. M. la reina madre, aquella le contestó en los términos siguientes:

Renedo 6.—1'15 t.—n.º 944.—Menorca. Ciudadela 7.—10'45 m.—n.º 116.

S. M. la Reina Madre.—Obispo.—Grata en extremo ha sido para mi alma la felicitacion entusiasta que V. me ha dirigido. Ruega á V. al darle las mas espresivas gracias la bendiga, así como á sus hijos, y no la olvida en su corazon su afectísima

ISABEL.

La «Gaceta» del dia 5 publica una circular general del Ministerio de la Gobernacion declarando destino de fianza el de director de Sanidad de puerto ó lazareto súcio. Esta fianza será de 5 000 pesetas para las direcciones de primera clase; 4 000 para las de segunda; 3 500 para las de tercera; y 3 000 para las de cuarta, quedando las de esta última clase exentos de constituir fianza hasta que se fije sueldo á este destino.

Se han suprimido las comandancias militares de la Isleta del Rey de este puerto y de Llu-mayor de Palma, pasando á situacion de reemplazo

los gefes que las desempeñaban, siéndolo de aquí el comandante don Pedro Montanari.

Las siete y media de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente de Palma y Argel el vapor-correo «Mahonés,» conduciendo á su bordo 19 pasajeros del primer punto y 82 del segundo.

Conforme teniamos anunciado, el domingo 6 del corriente, víspera de San Cayetano, celebróse en el caserío de Llumasan la fiesta popular que por primera vez dedicaron aquellos vecinos á dicho Santo, que parece ván á tomar por patron al edificarse la iglesia proyectada por S. S. Ilma.

Solemnizóse dicha fiesta con un baile á campo descubierto verificado con la competente autorizacion y por medio de abono, cuyo producto líquido quedó á beneficio de nuestro hospital civil.

La casa que habita don Angel García, el promotor de esta fiesta, se veia adornada con vistosas colgaduras y profusamente iluminada: en el centro del fróntis figuraba una elegante tienda á manera de dosel en cuyo fondo brillaba una hermosa pintura del Santo, y á los lados destacaban algunos lemas alusivos al objeto, como los de «Gloria al Padre de la providencia» «Salve, San Cayetano» «Viva nuestro Patron» etc.

La concurrencia fué bastante numerosa y á pesar de todo no tuvo que lamentarse desman alguno, reinando en la fiesta el mayor orden y tranquilidad.

Varias son las personas que hemos oido quejarse acerca algunas piedras de regular dimension que de lo alto de la huerta de una casa no muy distante de esta redaccion se vienen arrojando á la calle.

Si hasta el presente no ha acontecido incidente alguno, aconsejamos á las personas que tan gratas les son esta clase de diversiones, procuren evitarlas para bien de ellas, de los transeúntes y de los vecinos. Así lo esperamos.

A las seis de la mañana de hoy se ha dado parte al inspector de orden público de que el dependiente de la tienda de los señores Sicre y Bonet situada en la calle de la Arravaleta, durante la noche habia huido llevándose dinero y ropas. Acto continuo el referido inspector acompañado del agente Pascual Ginés han dado principio á las diligencias con el fin de averiguar el paradero de dicho dependiente el que ha capturado en las inmediaciones de Alayor á cosa de las nueve de la mañana ocupándole doscientos y seis duros y varios géneros poniéndolo todo á disposicion del Juzgado.

De aplaudir es el celo desplegado por el inspector y agente de orden público.

Hoy ha tomado posesion de la promotoria fiscal de este Juzgado don Fernando Meana y Hurtado.

Nuestro amigo y paisano el teniente coronel de infanteria don Antonio Pons y Andreu ha llegado á esta ciudad en situacion de reemplazo.

En la mañana de hoy ha tenido lugar una cuestion en la cuesta denominada del general, entre dos soldados quienes se han inferido algunas contusiones. La cuestion ha terminado debido á haberse apercebido de ello algunos vecinos que han procurado terminar aquel incidente.

Se ha concedido al brigadier Carmona el cuartel para esta isla.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Ciriaco y compañeros mártires.

CULTOS.

Corte de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Soledad en San Francisco.

En la iglesia del Carmen, mañana miércoles á las 9 hay misa mayor con sermón en honor de María Santísima predicando D. Narciso Panedas Pbro. Al anochecer continúa el devoto octavario en honor de S. Alberto.

Exposicion diaria de S. D. M. de 7 á 9 de la tarde, mañana en S. José.

Santo de mañana.

Santos Justo y Pastor mártires.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 7.

De Pernambuco en 64 días Bergantin Goleta español Rosita Cap. D. Geronimo Mir con 9 trip. y algodón.

De Matanzas en 54 días Bergantin español Fermin Cap. D. Juan Pons con 14 trip. y azucar.

El 8.

De Palma en 1 día vapor-correo Mahonés Cap. D. Juan Tomás con 17 trip. Los pasajeros, varios efectos y la correspondencia.

De Barcelona en 3 días Balandra Antonieta patron José Ortega con 5 trip. y varios efectos.

Despachados el 8.

Para Barcelona con algo lon Goleta de los E Unidos Elliot D. Cap. Mr. Dobell con 8 trip.

Para idem con azucar Corbeta española Valparaiso Cap. D. Jaime Rosez con 22 trip.

Para idem con idem Goleta española Prisca Cap. D. Ventura Subirá con 10 trip y 1 pasag.

Para id. con maderas Berg. eapañol D. Francisco cap. D. Juan Sahisa con 11 trip.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 horas, y 5 minutos de la mañana —Pónese á las 7 horas, y 5 minutos de la tarde.

LUNA.—Sale á las 8 horas, y 43 minutos de la noche. —Pónese á las 7 horas, y 48 minutos de la mañana.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 7.—5'25 t.

Mahon 7.—8'25 n.

Los turcos se han apoderado de Hinajeivatz retirándose los servios.

Escasez de noticias.

3 p. Interior. 13'30.

Exterior, falta.

Bonos, 57'00.

Barcelona 8.—4' t.

Mahon 8.—2'42 t.

En los sorteos de la lotería celebrados ayer han salido premiados los números siguientes:

Caridad. 1.709

Empedrados. 13.566

Hospital 32.641

Pobres. 67.632

Asilo 24.239

El oro en la Habana á 130.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

No habiendo tenido efecto por falta de licitadores la subasta de las obras de reparaciones de albañilería en el teatro de esta ciudad, que debia verificarse en el dia de ayer se repetirá la misma el dia 10 del actual á las doce de su mañana, bajo las condiciones que están de manifesto en la secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse. Mahon 7 de Agosto de 1876.—El Baron de las Arenas.

Ayuntamiento de Ferrerías.

El reparto del cupo por contribucion de inmuebles, cultivo y ganadería señalado á este pueblo en el actual año económico 1875-77, se hallará de manifesto en la Secretaria de este Ayuntamiento, á efectos de reclamacion, por espacio de cuatro dias á contar desde la publicacion del presente anuncio en el periódico El Bien Público. Ferrerías 6 Agosto de 1876 —El Alcalde, José Bocco.—P. A. del Ayuntamiento Lorenzo Pons, Srio.

D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: que el dia catorce de Setiembre próximo y hora de las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado á la venta y remate, siendo competente la postura, de la casa sin número comprendida entre las marcadas con los números treinta y cinco y treinta y siete de la calle de Santa Eulalia de esta ciudad, propia de la menor Margarita Salom y Ponsetí, bajo el tipo de dos mil quinientas pesetas, del que no se admitirá postura inferior, y de las demás condiciones que se hallan de manifesto en la escritura del infrascripto; pues así lo tengo mandado en el espediente instruido al efecto. Dado en Mahon á siete de Agosto de mil ochocientos setenta y seis.—Rafael Blasco.—Juan Allés, Esno.

Hago saber: Que el dia 7 de Setiembre próximo á las once de la mañana, se venderá en la audiencia de este Juzgado y en la del Juzgado municipal de Alayor, simultáneamente, siendo la postura competente, la casa número 8 de la calle de Melians de Alayor, retasada en 1.450 pesetas, perteneciente á la menor Margarita Jover y Jordi; quedando de manifesto el pliego de condiciones en los respectivos Juzgados. Dado en Mahon á 31 de Julio de 1876.—Rafael Blasco.—Por su mandado—Juan Pons, Esno.

Comision de Beneficencia.

RIFAS.

Hondamente lastimados desde poco tiempo á esta parte los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad por la considerable disminucion de su casi único recurso, basado en los rendimientos de la rifa que semanalmente viene celebrándose con destino al sostenimiento de los mismos, siendo su causa productora el gran número de billetes de otras rifas de fuera de la Isla que se espenden en esta localidad, verificándose una especie de competencia, siempre inicua y detestable cuando se tiene conocimiento del perjuicio que se irroga al desgraciado que se halla recogido en un asilo benéfico y vive á merced de la caridad pública, esta Comision, con el asentimiento de la Municipalidad, ha modificado el número de suertes de la rifa semanal

dedicada á los abatidos establecimientos de Beneficencia que administra, fijando el premio mayor en 1000 pesetas en vez de 500 á que antes ascendia, y mejorando las reenumeraciones á los encargados de la administracion y espendicion de los billetes á fin de obtener, contando con el filantrópico concurso de los mahoneses, resultados mas satisfactorios y poder asegurar la existencia de dichos establecimientos.

Los nuevos billetes empezarán á venderse desde

Es la calle de Cervantes n.º 20 (Ciudadela) hay una que desea encontrar criatura para amamantar. Tiene 25 años de edad y leche de seis meses.

En esta imprenta darán mas pormenores. mañana.

La Comision y el Ayuntamiento no han desdeñado ninguna clase de sacrificios ni han renunciado á ninguna gestion para conservar los asilos de Beneficencia de esta ciudad: á los mahoneses toca ahora hacer de su parte lo que corresponde protegiendo la rifa, y este acto tan en armonía con los sentimientos generosos que son innatos en los hijos de Mahon, esperamos confiadamente verlo practicar á porfia para levantar de la postracion en que ya empiezan á encontrarse dichos asilos, y salvar á los desvalidos que en ellos permanecen de la doble desgracia de que se vén amenazados si les falta el concurso piadoso de sus conciudadanos.

Mahon 7 Agosto de 1876 —Juan Gimier.—Lorenzo Pons y Sintés.—Andrés Corantí.—Rafael Portella.

Para vender.

La está una viña inmediata á Santa Maria. Informarán Deyá 23.

Pérdida.

En la noche del sábado se perdió por el paseo de la Esplanada, UNA LLAVE DE PUERTA. La persona que la entregue en esta imprenta calle del Bastion 39 será gratificada.

PARA

PALMA Y ARGEL.

Saldrá de este puerto el vapor-correo de nuestra matrícula

MAHONÉS

al mando del capitan don Juan Tomás, el miércoles dia 9 de Agosto á las 6 de la tarde, admitiendo cargo á medio flete, y pasajeros á 3 duros en 1.ª cámara, 2 duros en 2.ª y 1 duro sobre cubierta y ofreciéndoles el aseo y esmerado trato que la empresa tiene acreditados.

SERVICIO REGULAR

ENTRE BARCELONA Y ARGEL

CON ESCALA EN MAHON Y PALMA.

VAPOR RAPIDO

Para Palma y Argel directamente saldrá de este puerto el dia 11 de Agosto á las cuatro de la tarde en punto, admitiendo carga y pasajeros.

Lo despacha don Domingo Cárlos calle de San Roque número 25.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.